

Pourquoi je crois en un enlèvement pré-tribulationiste

11 raisons pour lesquelles Jésus reviendra avant la Tribulation

par Nathan E. Jones

Souvent, on me demande d'expliquer ou de défendre le point de vue de l'enlèvement de l'Église pré-tribulationiste de la fin des temps. À ce sujet, beaucoup de versets bibliques, de lectures et de références me viennent à l'esprit. Souvent j'ai cité ces divers versets en réponse aux questions d'esprit curieux, mais jamais d'une manière linéaire et complète que j'apprécie particulièrement. Et donc, cet article est ma tentative d'organiser mon cerveau au sujet de l'enlèvement Pré-Tribulationiste. Vous êtes invités à venir m'accompagner dans cette excursion!

Revenir au fondement

Ma croyance selon laquelle il y aura un enlèvement pré-tribulationiste de l'Église repose sur les principes fondamentaux suivants:

A) La Bible est la Parole de Dieu

Le canon de 66 livres appelé la Bible est le message infaillible de Dieu pour l'humanité, expliquant ses buts et ses projets pour les temps. ([2 Tim. 3:16-17](#); [2 Pierre 1:20-21](#)). Aucun autre document n'est aussi digne de confiance, ni n'approche le niveau, même de près, d'authentification que la Bible atteint haut la main.

B) La Bible doit être interprétée littéralement

Dieu veut dire ce qu'Il dit et Il dit ce qu'il veut dire. Dieu veut que ses créatures connaissent clairement sa volonté. Même si Dieu utilise souvent des descriptions pittoresques et des paraboles, une explication suit presque toujours ou le contexte est pourvu pour en avoir l'explication. La spiritualisation du texte n'a donc pas sa place dans l'interprétation des Écritures. Tout point de vue eschatologique basé sur le désir du lecteur de spiritualiser la Bible dans le sens éthéré qu'elle désire, doit alors être rejeté. Il faut comprendre la Bible dans son sens le plus évident.

C) L'Église et Israël sont des entités distinctes

Israël n'est pas l'Église et l'Église n'est pas Israël. Un croyant en Christ devient membre de l'Église, qu'il soit juif ou non (Romains 1:16), mais

un membre de l'Église ne devient pas une forme d'Israël spirituel. Les promesses de Dieu à Israël en tant que peuple et nation (voir le principe suivant) ne sont pas les mêmes que pour l'Épouse de Christ, l'Église.

D) Un millénium littéral de 1000 ans

La Bible décrit une période future littérale de 1000 ans. Le mot grec «chilias» pour «mille» apparaît six fois dans Apocalypse 20, indiquant clairement la période de temps comme ayant 1000 années littérales. Le but de cette période de temps est que Jésus-Christ ait un royaume terrestre sur lequel il établira son règne afin d'accomplir ses promesses. ([Gen. 13:14-17](#); [15:5,18-21](#); [2 Sam. 7:16-19](#); [Ésaïe. 10:21-22](#); [11:1-2](#); [Jér. 23:5-8](#); [30:22](#); [31:31-34](#); [Ézék. 11:18-20](#); [34:24](#); [36:24-28](#); [Mic. 7:19-20](#); [Os. 3:5](#); [Rom. 11:26-29](#)).

E) Une tribulation littérale de 7 ans

Une période de temps à venir a été mise de côté pour que Dieu déverse Sa colère sur le monde méchant, pour ramener Israël dans son pays, pour amener Israël à reconnaître Jésus comme leur Messie et pour que le Messie revienne combattre pour Son reste croyant. ([Deut. 4:26-31](#); [Ésaïe. 13:6-13](#); [17:4-11](#); [Jér. 30:4-11](#); [Ézék. 20:33-38](#); [Dan. 9:27](#); [12:1](#); [Zach. 14:1-4](#); [Matt. 24:9-31](#)). Cette période commence par une alliance entre Israël et l'Antéchrist ([Dan 9:27](#)). La durée de la tribulation est de sept ans, décrite de diverses façons comme un bloc de sept ans ([Dan 9:27](#)), composé de «un temps, des temps, et la moitié d'un temps» (1 an + deux ans + une demi année ([Apoc. 11: 3](#)), ou deux périodes de "42 mois" ([Apoc. 11: 2](#); [13: 5](#)).

F) Jésus reviendra sur terre

La Bible dit que Jésus reviendra physiquement sur la terre ([Zacharie 14: 1-21](#), [Matthieu 24: 29-31](#), [Mc 13, 24-27](#), [Luc 21, 25-27](#), [Apoc 19](#)). Jésus revient pour vaincre ses ennemis, établir son trône, restaurer Israël, gouverner avec «une verge de fer» et partager son autorité avec ceux qui ont vaincu en lui ([Matthieu 19:28, 25:31, Actes 1: 3- 6, Apocalypse 2: 26-27, 3:21](#)).

G) La Bible enseigne au sujet de l'enlèvement

[1 Thessaloniens 4:17](#) parle d'un événement appelé «l'Enlèvement», du latin «rapio», du grec «harpazo», qui signifie «rattraper, arracher ou enlever». « Ensuite, nous les vivants, qui seront restés, nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées, à la rencontre du Seigneur dans les airs, et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur ». Paul déclare que le concept de l'Enlèvement est destiné à encourager les croyants pendant cet Âge ([1 Th 4:18](#)).

D'autres références du Nouveau Testament au sujet de l'Enlèvement

sont [Jean 14:1-4](#); [I Cor. 15:51-58](#); et [1 Thes. 4:13-18](#).

Ces déclarations fondamentales au sujet de la Bible et de son interprétation fournissent la base pour analyser les raisons du pourquoi je crois que la Bible enseigne un enlèvement pré-tribulationniste de l'Église.

1) La Bible décrit l'Enlèvement et la Seconde Venue comme étant des événements différents.

La Bible doit voir l'Enlèvement ([Jean 14: 1-4](#), [1 Corinthiens 15: 51-58](#), [1 Thèse 4: 13-18](#)) et la Seconde Venue ([Zacharie 14: 1-21](#), [Matthieu 24: 29-31](#), [Marc 13, 24-27](#), [Luc 21, 25-27](#), [Apoc. 19](#)) en tant qu'événements distincts, parce que lorsque les versets sont comparés, ils décrivent deux scénarios très différents:

1. L'enlèvement - les croyants à la rencontre de Christ dans l'air
Seconde Venue - Christ revient au Mont des Oliviers pour rencontrer les croyants sur terre
2. L'enlèvement – Le Mont des Oliviers est inchangé
Seconde Venue - Le Mont des Oliviers est divisé, formant une vallée à l'est de Jérusalem
3. L'enlèvement - les croyants vivants obtiennent des corps glorifiés
Deuxième Venue - les croyants vivants restent dans les mêmes corps
4. L'enlèvement - les croyants vont au ciel
Seconde venue - les croyants glorifiés viennent du ciel, les croyants terrestres restent sur la terre
5. L'enlèvement - monde laissé non jugé et vivant dans le péché
Seconde venue - le monde est jugé et la justice est établie
6. Enlèvement - dépeint la délivrance de l'Église de la colère
Seconde venue - dépeint la délivrance des croyants qui ont enduré la colère
7. L'enlèvement - aucun signe ne le précède
Deuxième venue - de nombreux signes le précèdent
8. L'enlèvement - révélé seulement dans le Nouveau Testament

Deuxième venue - révélée dans l'Ancien et le Nouveau Testament

9. L'enlèvement - traite seulement des sauvés

Seconde venue - traite à la fois des sauvés et des non sauvés

10. L'enlèvement - Satan reste libre

Seconde venue - Satan est lié et jeté dans l'Abîme

Puisque l'Enlèvement et la Seconde Venue sont clairement des événements différents qui ne se produisent pas en même temps, cela exclurait un scénario d'Enlèvement après la Tribulation.

2) L'enlèvement est décrit comme pouvant survenir à n'importe quel moment sans avertissement. (Imminent)

Jésus a dit dans [Matthieu 24: 42,44](#): « *Veillez donc, puisque vous ne savez pas quel jour votre Seigneur viendra ... tenez-vous prêts, car le Fils de l'homme viendra à l'heure où vous n'y penserez pas* ». Non seulement les croyants en Christ ne savent pas quand ils doivent l'attendre, mais le Père semble avoir caché à Jésus l'heure exacte où Son Fils doit revenir. Comme Jésus l'a dit dans [Matthieu 24:36](#): « *Pour ce qui est du jour et de l'heure, personne ne le sait, ni les anges des cieux, ni le Fils, mais le Père seul* ». Ces versets ([Matthieu 24: 36, 42,44,50, 25:13, 1 Thes 4:18, Tit 2:13, 1 Jean 2:28, 3: 2-3](#)) indiquent que la venue de Jésus surviendra quand personne ne s'en attend.

D'autre part, la Seconde Venue est précédée par de nombreux événements, comme la montée de l'Antéchrist ([Apocalypse 12: 13-17, Zach, 13: 7-9](#)), une alliance avec Israël ([Dan 9:27](#)), la reconstruction du Temple juif ([Matthieu 24:15, 2 Thessaloniens 2: 3-4, Apocalypse 11: 1-2](#)), ainsi que les fléaux, les jugements et les persécutions détruisant la majorité de la population mondiale ([Apoc. 6-18](#)). Le livre de l'Apocalypse rapporte ces événements comme se produisant pendant la Tribulation de 7 ans, qu'Apocalypse révèle précède la Seconde Venue.

Parce que l'Enlèvement peut arriver à tout moment et sans avertissement et que la Seconde Venue est précédée de tant de signes, alors l'Enlèvement et la Seconde Venue doivent être des événements différents. L'enlèvement doit avoir lieu avant les sept ans de signes, parce que les chrétiens sont appelés à rechercher le retour du Seigneur plutôt que des signes tels que l'arrivée de l'Antéchrist. Une fois que les signes commencent, alors le compte à rebours de sept ans commence pour finalement terminer avec le retour de Christ à la Seconde Venue.

Le retour imminent de Jésus élimine tous les autres points de vue liés à un enlèvement qui se produit durant ou à la fin de la Tribulation.

3) L'Enlèvement et le retrait de « celui qui retient » se produisent en même temps.

Dans [2 Thessaloniens](#), l'église de Thessalonique craignait, à cause d'un faux rapport, qu'ils étaient déjà dans le Jour du Seigneur (Tribulation) et avaient manqué l'Enlèvement. L'apôtre Paul leur a assuré que l'Antéchrist ne serait pas révélé avant qu'une force de retenue ne soit enlevée pour que l'homme impie puisse être révélé. Parce que la révélation de l'Antéchrist coïncide avec le début de la Tribulation de sept ans et son alliance de paix avec Israël ([Dan 9:27](#)), alors ce qui retient doit être enlevé avant la Tribulation. Comme l'Esprit Saint travaille aussi pour le salut ([Jean 16, 8-11, 1 Jean 5, 7](#)) pendant la Tribulation, alors c'est l'Église qui doit être ce qui retient et qui est enlevé. Par conséquent, l'Enlèvement et l'enlèvement de l'Église doivent coïncider, et être au début des sept années.

4) La Tribulation est pour la rédemption d'Israël.

[Jérémie 30: 7](#) décrit la Tribulation comme « *un temps d'angoisse pour Jacob* » - « *Malheur! car ce jour est grand; Il n'y en a point eu de semblable. C'est un temps d'angoisse pour Jacob; Mais il en sera délivré.* »

Dans le Livre de Matthieu, dont l'audience principale est les Juifs, Jésus explique à ses disciples juifs ce que sera la vie pendant la Tribulation. De plus, [Apocalypse 12](#) décrit de manière pittoresque une femme qui accouche et doit fuir à cause de la persécution durant la Tribulation. Le contexte montre que la femme est Israël. Et encore, la bataille d'Armageddon est celui du monde contre Israël. Les deux tiers du peuple juif seront tués lors de ces batailles. Ces textes et d'autres montrent que la Tribulation est destinée à la rédemption du peuple juif.

Pourquoi les Juifs sont-ils l'objet de la persécution pendant la Tribulation? D'une part, Satan déteste le peuple juif pour avoir donné au monde les Écritures et le Messie, et il souhaite contrecarrer les promesses de Dieu aux Juifs (voir le principe fondamental D). Deuxièmement, les Juifs doivent être désespérément abaissés au point d'en appeler à leur Messie « Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur » ([Matthieu 23:39, Luc 13,35](#)). La Tribulation, alors, est utilisée pour la rédemption d'Israël et il en résulte aussi le châtement

des méchants. L'Église ne s'inscrit pas dans ce scénario et est exclue de la raison d'être de la Tribulation. Elle doit être ôtée-enlevée - avant que la Tribulation ne commence.

5) La Tribulation n'est pas pour l'Église.

La Tribulation est la colère de Dieu pour le monde incrédule et non pour ceux qui sont sauvés, de la résurrection de Christ jusqu'à l'Enlèvement - appelé l'Église. Oui, les croyants ont souffert tout au long de l'histoire humaine, mais il y a un temps spécial (comme le Déluge) mis à part appelé le Jour du Seigneur, pour la colère de Dieu. « Des chrétiens qui souffrent » et « la Tribulation / Jour du Seigneur » sont différents.

Les vrais croyants de Christ pendant la dispensation de l'Église, représentés par l'Église de Philadelphie, sont promis dans [Apocalypse 3:10](#), « *Parce que tu as gardé la parole de la persévérance en moi, je te garderai aussi à l'heure de la tentation qui va venir sur le monde entier, pour éprouver les habitants de la terre.* ». Paul déclare dans [1 Thessaloniens 1:10](#) « *et pour attendre des cieux son Fils, qu'il a ressuscité des morts, Jésus, qui nous délivre de la colère à venir.* ». Il déclare aussi dans [1 Thessaloniens 5: 9](#): « *Car Dieu ne nous a pas destinés à la colère, mais à l'acquisition du salut par notre Seigneur Jésus Christ.* » [Romains 5: 9](#) déclare: « *maintenant que nous sommes justifiés par son sang, serons-nous sauvés par lui de la colère.* », [Éphésiens 5: 6](#) déclare: « *Que personne ne vous séduise par de vains discours; car c'est à cause de ces choses que la colère de Dieu vient sur les fils de la rébellion.* » [Colossiens 3: 4](#) déclare: « *Quand Christ, votre vie, paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui dans la gloire.* » Encore et encore, l'Écriture déclare que l'Église n'est pas destinée à subir la colère de Dieu.

6) La colère de Dieu implique- la Tribulation de 7 ans entière.

La vue selon laquelle l'Enlèvement se produira au milieu de la Tribulation est basée sur [1 Corinthiens 15:52](#) qui stipule que l'Enlèvement aura lieu lors du son de «la dernière trompette». Cette vue de l'Enlèvement à la Mi-Tribulation déclare que cette trompette est la dernière des sept trompettes dans [Apocalypse 11](#) qui est sonnée au milieu de la Tribulation. Pourquoi des 114 références à des trompettes dans la Bible, ces deux sont identifiés comme une seule et même va à l'encontre d'une étude biblique saine. Le contexte montre clairement que la dernière trompette de [1 Corinthiens 15](#) est sonnée pour les croyants alors que les sept trompettes d'[Apocalypse 8, 9 et 11](#) sont sonnées pour les non-croyants. Les trompettes d'Apocalypse ne peuvent donc avoir aucune pertinence pour l'Église.

Les adeptes de la vue de l'Enlèvement pré-colère croient que l'Enlèvement aura lieu aux trois quarts environ de la Tribulation, environ cinq ans ou peu de temps après, avec jusqu'à quatre venues de Christ. Selon le Dr David Reagan dans son article [The Pre-Wrath Rapture](#):

« Ceux qui adhèrent à ce point de vue croient que les Jugements des Sceaux sont la colère de l'Homme et de Satan et qu'ils continuent tout au long de la première moitié de la Tribulation et dans la seconde moitié jusqu'aux trois quarts ou peu de temps après. Ils placent les Jugements de la Trompette dans le dernier quart des Jugements de la Tribulation et des coupes dans les 30 premiers jours suivant la fin de la 70e Semaine d'Années de Daniel. »

Mais n'est-ce pas Jésus lui-même qui brise les sceaux qui déclenchent chacun des jugements des sceaux [d'Apocalypse 6](#) qui se produisent au début de la Tribulation? De plus, les trompettes qui sont données aux sept anges qui initient chacun des jugements des trompettes sont données là au trône de Dieu ([Apocalypse 8: 2](#)). Et, [Apocalypse 15: 1](#) déclare que les jugements les coupes à la fin de la Tribulation terminent la colère de Dieu, et non commencent Sa colère.

Parce que ces jugements sont initiés par Jésus Lui-même au début de la Tribulation, toute la Tribulation doit être la colère de Dieu, dont l'Église est exempte.

7) L'Ancien Testament et l'Apocalypse placent l'Église hors Tribulation.

L'accent de la Tribulation – de déverser la colère de Dieu sur la terre comme au déluge ([Esaïe 24:22](#), [Zéph. 3: 8](#), [1 Th 5, 3](#), [2 Th 2, 12](#)) et d'amener le peuple juif à accepter Jésus comme Messie ([Matthieu 23:39](#), [Luc 13,35](#)) - est adressée par l'Ancien Testament et le Livre de l'Apocalypse aux incroyants et au peuple juif. Dans tous les textes biblique concernant la « Tribulation / Jour du Seigneur », l'Église ne peut y être trouvée.

Tout le concept de l'Église était un mystère pour les prophètes de l'Ancien Testament. Ils se sont concentrés sur la nation d'Israël. Le livre de Matthieu est écrit au peuple juif, auquel Jésus s'adresse dans [Matthieu 24](#). Dans le livre de l'Apocalypse, les chapitres 2 et 3 couvrent la dispensation de l'Église, mais il n'y a aucune mention de l'Église dans les chapitres « Tribulation / jour du Seigneur » de 6-18 ensuite dans le chapitre 19, l'Église revient dans les textes et peut être trouvée, non pas dans la souffrance, mais célébrant avec le Christ au festin des noces de l'agneau et se préparant à revenir avec Jésus sur la terre.

8) L'église est occupée ailleurs pendant la Tribulation.

Alors que la Tribulation de sept ans se déroule, la Bible rapporte que l'Église sera occupée par trois événements. Aucun des trois n'a à voir avec la souffrance dans un monde en train d'être détruit.

Le premier événement auquel l'Église enlevée participera est un jugement par Dieu - le Jugement des Justes. Cette évaluation des œuvres ne consiste pas à déterminer la destinée éternelle, mais à déterminer les récompenses ([2 Corinthiens 5:10](#) et [Apocalypse 19: 6-9](#)).

Le deuxième événement est le festin des noces de l'agneau. Cette fête célèbre le mariage spirituel de l'épouse de Christ - l'Église - à son Sauveur. [Apocalypse 19: 7-9](#) décrit cette merveilleuse fête, *« Réjouissons-nous et soyons dans l'allégresse, et donnons-lui gloire; car les noces de l'agneau sont venues, et son épouse s'est préparée, et il lui a été donné de se revêtir d'un fin lin, éclatant, pur. Car le fin lin, ce sont les œuvres justes des saints. Et l'ange me dit: Écris: Heureux ceux qui sont appelés au festin des noces de l'agneau! Et il me dit: Ces paroles sont les véritables paroles de Dieu. »*

Le troisième événement suit le festin des noces de l'Agneau et est la préparation de l'Église pour suivre le Roi des Rois dans la Bataille d'Armageddon à la fin de la Tribulation. Cet événement est la seconde venue de Jésus-Christ ([Zacharie 14: 1-21](#), [Matthieu 24: 29-31](#), [Mc 13, 24-27](#), [Luc 21.25-27](#), [Apocalypse 19.11-21](#)). [Apocalypse 19:14](#) identifie l'Église dans leur « fin lin, blanc et propre », qui leur a été donné lors du premier événement - le Jugement des Justes. L'Église et les forces angéliques suivent le Roi des Rois dans sa seconde venue sur la terre, mais seul Jésus s'engagera dans la bataille et, par la puissance de sa parole seule, défait les nations assiégeant Jérusalem.

9) Il faut des brebis pour les séparer des boucs.

Si l'Église est enlevée à la fin de la Tribulation, reçoit ses corps glorifiés, puis revient immédiatement avec Christ pour la Seconde Venue, comme le considère les adeptes de l'Enlèvement post-tribulationiste, alors quel croyant en Christ serait disponible pour le jugement de brebis et boucs de [Matthieu 25](#)? Les seules personnes restées sur terre seraient des incroyants, appelés boucs. Aucun croyant - brebis - ne serait disponible pour Dieu à mettre dans la catégorie des brebis. Puisque ceux qui sont dans des corps glorifiés seront comme les anges en ce qu'ils ne sont pas donnés en mariage ou ne se reproduisent pas ([Matthieu 22:30](#), [Marc 12:25](#)), alors un reste humain croyant, non glorifié doit se qualifier dans la catégorie brebis et continuer à produire les nations pendant le règne millénaire de Christ ([Ézéchiel 43: 13-27](#), [Ésaïe 19:21](#), [Ésaïe 65: 20-22](#), [Ébauche 20: 7-10](#)). Cela signifierait que les gens auraient besoin de venir à Christ pendant la Tribulation, mais après

l'Enlèvement pour produire cette population du millénium.

10) La Bible montre que Dieu sauve le juste de Sa colère.

Être chrétien, c'est supporter les souffrances et les épreuves de la part de l'homme ([Jean 16,33](#), [Phil 1,27](#), [1 Th 3,3](#), [1 Pierre 4: 12-13](#)). Mais, la Bible donne de nombreux exemples de ceux qui mettent leur foi en Dieu et sont exemptés de la colère de Dieu. Noé et sa famille ont été retirés des eaux du déluge qui, dans la colère de Dieu, servaient à juger et à purifier la terre. Lot et sa femme et ses deux filles ont été instruits de quitter Sodome et Gomorrhe avant que Dieu ne détruise les villes avec le feu et le soufre. La famille de Rahab a été épargnée lorsque l'armée de Josué a envahi Jéricho.

Les croyants ne pourraient-ils pas être miraculeusement protégés pendant la Tribulation, comme les Israélites l'étaient pendant les plaies d'Égypte? Oui, les 144 000 évangélistes juifs d'[Apocalypse 7 et 14](#), par exemple, seront divinement protégés. Mais le massacre des croyants pendant la Tribulation sera si grand qu'ils ne seront certainement pas sous une protection spéciale ([Apocalypse 7: 9-17; 20: 4](#)).

11) La vue de l'Enlèvement Pré-Tribulationiste n'est pas si récente qu'elle doit être mise de côté.

Certains diront que la vue de l'Enlèvement Pré-Tribulationiste est simplement «trop nouvelle» pour être considérée comme viable. Les critiques pointeront vers l'origine de la vision pré-tribulationiste moderne et créditeront John Nelson Darby (1800-1882) pour son invention. Mais, cette évaluation est-elle historiquement exacte? De fait, ce n'est pas le cas.

Les premiers pères de l'Église, tels que Barnabas (ca. 100-105), Papias (60-130), Justin Martyr (110-195), Irénée (120-202), Tertullien (145-220), Hippolyte 185-236), Cyprien (200-250) et Lactantius (260-330) ont écrit au sujet du retour imminent de Jésus-Christ, l'argument central de la vue de l'Enlèvement avant la Tribulation.

La vérité biblique est déterminée par l'Écriture, et non comment cet enseignement a été perçu à différents moments de l'histoire. Quand Augustin a commencé à spiritualiser la Bible, sa vision d'une interprétation non littérale s'est emparée de l'église jusqu'à la Renaissance, effaçant les vues de l'Enlèvement pré-millénaire et pré-tribulationiste en faveur de l'Amillénarisme. Mais certains écrivains médiévaux comme Éphrem de Nisibis (306-373), le Codex Amiatinus de l'abbé Ceolfridus (vers 690-716) et Frère Dolcino ont écrit des déclarations qui distinguent l'Enlèvement de la Seconde Venue.

Lorsque les chaînes de l'interprétation allégorique commencèrent à céder à partir de la Réforme dans les années 1400 et 1500, des écrivains comme Joseph Mède (1586-1638), Augmentation Mather (1639-1723), Peter Jurieu (1687), Philip Doddridge, John Gill (1748), James Macknight (1763), Thomas Scott (1792) et Morgan Edwards (1722-1795) ont tous écrit au sujet de l'Enlèvement survenant séparément de la Seconde Venue. Même dans l'église plus moderne, ceux comme William Witherby (1818) étaient les précurseurs de John

Darby à l'appui de cette vue. La vue de l'Enlèvement pré-tribulationiste est en effet alors non seulement biblique, mais appuyée tout au long de l'histoire de l'Église.

Réflexions en terminant

Je vous remercie de m'avoir accompagné dans ce voyage mental examinant les raisons pour lesquelles je crois en l'enlèvement pré-tribulationiste de l'Église. J'espère que cela a confirmé ou contesté certaines de vos idées eschatologiques. Gardez à l'esprit, cependant, que les vues de la fin des temps n'ont aucune incidence sur la doctrine du salut. Ce qui doit être célébré, c'est que notre salut nous conduira un jour à être avec notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ pour toujours et à jamais.